


|  |  |  |  |
|--|--|--|--|
|  | <b>Compte-rendu de réunion</b>   |  | Auteur : AD<br>Version : 1<br>Page 1 / 4 |
|  | <b>Conseil d'Administration</b><br>du 15/03/2024<br>à 14h en visioconférence |  |  |

| Membre du CA    | Présent | Excusé | Absent | Membre du CA          | Présent | Excusé | Absent |
|-----------------|---------|--------|--------|-----------------------|---------|--------|--------|
| Didier BOUET    | X       |        |        | Yves FRECENON         | X       |        |        |
| Léo BOUET       | X       |        |        | Patrick JOUVE         |         | X      |        |
| Julien CARRÉ    | X       |        |        | Frédérique LAGIER     | X       |        |        |
| Didier CHAPTAL  |         | X      |        | Benoît CHAMBIOT-CLERC | X       |        |        |
| Alexane DORLEAC | X       |        |        | Bérangère RONZON      | X       |        |        |

Avant de démarrer l'ordre du jour, le bureau à validé:

- le CR du CA du 26/01/2024 n'a pas été validée (Alexane s'est connectée en retard). Il devra être validé au CA du 12/04 prochain

Alexane s'occupera de renvoyer les CR validés au prochain CA à Patrick.

## Ordre du Jour

- **SIA : bilan de l'évènement**
- **Gestion des annonces**
- **Vente de troupeaux après arrêt d'activité**
- **MAJ listing adhérents**
- **Catalogue boucs**
- **Printemps des Chèvres 2024**
- **Questions diverses**

### 1) SIA: bilan de l'évènement

Retour sur le SIA 2024 et le bilan de Bérangère qui s'était proposée de monter avec des boucs pour représenter l'Association sur le stand DIVAGRI.

L'accès au salon et au stand a été très compliqué à cause du contexte politique et des manifestations. Bérangère déplore également un manque de communication entre DIVAGRI et l'ARCMC, car à son arrivée, l'accueil a été assez froid et les personnes de DIVAGRI présentes sur le stand n'avaient pas l'air au courant de son arrivée, des boxes pour les boucs etc. Si l'évènement est renouvelé l'an prochain il sera bon de faire un retour sur ce point et sur les cafouillages autour des boxes des animaux: finalement pas de boxes prévus pour mettre seulement les boucs de Bérangère comme prévu au départ, donc mélange avec des brebis, ce qui pose des questions d'ordre sanitaire pour les éleveurs qui montent des animaux ainsi que du stress inutile en plus de celui lié au voyage et à la foule.

#### Points importants à améliorer.

Du point de vue des animaux, ils sont bien rentrés mais assez fatigués et assez stressés. Petite forme à leur retour sur la ferme. Pas de problème particulier par la suite mais un tel évènement n'est pas anodin que ce soit pour les animaux ou pour l'éleveur.

Laetitia, nouvellement adhérente, qui a accompagné Bérangère a été très contente de pouvoir participer et promouvoir notre race sur le stand. Plutôt satisfaite de l'évènement malgré le contexte du Salon compliqué cette année.

Pour ce genre d'évènement il serait également bien de prévoir de la documentation et des supports de communication sur l'association et sur la race (flyers, affiches, panneaux ou kakémono etc.). Cela a manqué pour le SIA, Bérangère a trouvé ça dommage. D'après Didier B il doit rester environ 100 ou 200 flyers. A voir s'il faudra dans le futur en recommander.

Pour ce qui est des remboursements de frais de déplacements et hébergement, Bérangère a envoyé ses factures à Benoît qui s'occupe de les transmettre à Divagri. Laetitia doit également lui faire passer ses scans de factures. Benoît doit revoir avec Divagri s'ils remboursent l'Association ou les participants directement.

La prochaine RU DIVAGRI en présentiel se fera le 10/04.

## 2) Gestions des annonces

Un tri des anciennes annonces va être effectué afin de retirer les plus anciennes qui ne sont plus d'actualité. On se donne un délai maximum de parution pour une annonce d'un an puis on la supprime afin de mettre à jour la page des PA. Voir avec Patrick si c'est possible de rajouter une phrase sur la page des PA, de type: "Au bout d'un an votre annonce sera retirée, si besoin de la prolonger, merci de nous contacter pour qu'on la publie de nouveau".

Julien émet une remarque sur les formulaires qu'il trouve un peu trop compliqué (et donc long) à remplir. On attend cette année de voir s'il y a d'autres retours négatifs ou partagés de la part des adhérents qui utilisent les formulaires ou de voir si le nombre d'annonces à publier aura diminué (car les adhérents se seront découragés et donc seront passés par d'autres canaux). Si tel est le cas, alors on réfléchira à modifier les formulaires pour simplifier la démarche tout en collectant un max de données et dans le but aussi de simplifier le travail de Patrick derrière qui s'occupe des publi.

A rajouter: "**âge bouc**" ou "**date de naissance des l'animal**" sur les formulaires.

## 3) Vente de troupeaux après arrêt d'activité

\* **Michel Sagnard**: Vend son troupeau (environ une centaine de chèvres). Il y a eu une attribution faite chez lui il y a quelques années mais un couac n'a pas permis de mettre son troupeau à l'inventaire.

Didier B propose de retourner chez lui pour faire une attribution sur les chèvres qui en valent la peine. Yves + Léo + DB organisent un RDV pour aller sur place, à condition qu'il passe par l'asso pour la vente des animaux (formulaire) et que ça puisse bénéficier à un adhérent qui cherche des chèvres à l'inventaire.

\* **Corinne Héritier** : vend son troupeau et du matériel élevage et de fromagerie. Le troupeau est connu et à l'inventaire. Léo pense peut-être à une piste pour un éleveur qui cherche à s'installer dans les Alpes Maritimes.

## 4) Listing adhérent

Patrick cherche à faire apparaître sur le listing les "non éleveur" qui souhaitent faire apparaître leurs infos sur le site. Petit point sur les dernières MAJ du listing adhérent:

=> on fait donc apparaître "adhérent sans animaux" dans la colonne "*laitier, fromager, écopâturage*" etc.

=> on regroupe également les colonnes *effectif* et *taille troupeau*

=> Didier B. : "OUI" majuscule vert = inventaire OK et "oui" en minuscule vert mais avec des ??? = DB ne sait pas si l'inventaire est à jour et récent etc.

=> rajout colonne "pesée de cabris" (O/N) (9 participants) et CL (O/N) (3 participants)

## 5) Catalogue boucs

Julien a fait une MAJ. Sur le site, le catalogue est consultable dans la rubrique "Projet en cours". Il serait peut être plus efficace pour que les adhérents le trouve de le mettre dans le dossier "Elevage" (voir avec Patrick).

Léo et Julien s'occupe d'écrire une mini news letter par mail pour faire passer quelques infos dont les MAJ inventaires, la mise en ligne du catalogue boucs et la rubrique où on le trouve sur le site, et un rappel sur la participation au CL (prise en charge de l'asso pour 2024). On crée également un petit post FB pour dire que le catalogue de boucs est en ligne sur le site.

rappel du mot de passe adhérent du site: **mc2020**

## 6) Printemps des chèvres

L'asso des Savoie nous invite à l'évènement les 13 et 14 avril du Printemps des Chèvres. Bérangère veut y participer et amènera des animaux. Elle n'a plus qu'à envoyer son certificat sanitaire. Si possible de lui faire passer des flyers et panneaux plastifiés pour l'animation. Léo pense y faire un tour aussi (à titre perso) et essaiera de participer 1/2 journée sur le stand avec elle. A voir si Yves peut faire passer la doc à Bérangère ou si Léo les amène si il y va (refaire un point au CA du 12/04).

## 7) Question diverses

**\*Note d'originalité:** besoin de refaire le point avec Louise à propos des docs qu'elle a envoyer à Léo.

**\*Veille sur la page FB "Massif Centrale"** via Léo et Julien pour répondre notamment aux personnes qui recherchent des chevrettes ou boucs etc., de manière à rappeler l'importance des inscriptions à l'inventaire et rappeler les différents "services" proposées par l'Asso

**\*Echanges entre Julien et Olivia** sur des recherches de lignées et mise en lien potentiel avec le **projet génotypage**. Olivia cherche les descendants de Paddington et Calicfère (lignée BB). Recherche d'un mâle de cette lignée et comprendre si la disparition de la lignée est liée à un défaut particulier etc. ?

**\*Idée de se faire un CA en live à l'automne** par exemple pour se voir et retrouver l'aspect un peu plus convivial en plus du côté RU

Fin de réunion.

Les prochaines dates de réunion du Conseil d'Administration aura lieu les:

**12/04**

**17/05**

**à 14h, en visio**

*Vous souhaitez y participer en tant qu'invité?*

*Pas de problème, veuillez juste contacter l'association en amont par mail: **contact.arcmc@gmail.com***

Merci.